

Materiales mencionados en la carta de Christian F. Zinser, abogado de Dolia Estevez.

- on April 29, 2013, Reforma published an interview with Mr. Moreira and exposed his lavish lifestyle in Barcelona, Spain; including his masters degree program which Mr. Moreira claimed was made possible by a “scholarship-commission” he had received from the teachers’ trade union, SNTE.
- On April 30,2013, Reforma published the official statement of Mireya Franco, spokesperson for the teachers’ union, categorically denying it paid Mr. Moreira as he had claimed.
- Also on April 30,2013, Reforma published that opposition leaders had criticized Mr. Moreira’s “cynicism” in claiming he could afford his lavish lifestyle based on his personal savings earned from his work as a public servant.
- On May1, 2013 Reforma published an article under the headline “Moreira’s Luxury and ‘Savings’ Do Not Match,” which documented the tremendous disparity between Mr. Moreira’s official salary during his years as a public servant and his current living expenses.
- Also on May1, 2013 Reforma published an article quoting opposition PAN and PRD lawmakers as demanding that Mr. Moreira explain the “origin” of the resources he uses to live in Spain, in light of the fact that the SNTE had publically denied paying him as he had claimed.
- On June 6, 2013, Reforma, published a letter to the editor that included Mr. Moreira among a group of former politicians “who despite the evidence about their embezzlements have not been punished.”
- On June 21, 2013, Reforma guest columnist Lucrecia Lozano opined that merely reporting about Mr. Morera’s unjustifiable lifestyle in Barcelona is not enough, the government must do something about it
- On September27, 2013, Reforma reported that congressman Ricardo Mejia Berdeja denounced Mr. Moreira’s acts, while serving as president of PRI, to fund the campaigns of gubernatorial candidates with “embezzled” monies he’d received from Jorge Torres Lopez.
- On December 1, 2013, Reforma reported the remarks of your client’s brother, Governor Ruben Moreira, condemning the inexplicable wayin which someloans were contracted under his brother’s former administration.
- As recently as December 7, 2013, Reforma’ popular Templo Mayor column stated that Mr. Moreria must be “nervous” in light of the United States having charged Jorge Torres Lopez with crimes, which raises the possibility that Torres Lopez may end up in U.S. hands and implicate others, including Mr. Moreira, in the financial

mismanagement in Coahuila. Your letter points to two purported Mexican government investigations which you contend concluded that Mr. Moreira had “no responsibility or involvement in the contracting of debt” by the State of Coahuila. We have not been able to independently verify either of those supposed government “findings” of no responsibility by Mr. Moreira. **The current Attorney General of Mexico, Jesus Murillo Karam, was quoted as recently as March 9, 2013, stating that he was not aware of any finding about Mr. Moreira, because no investigation into his conduct had been requested** http://www.milenio.com/policia/Archiva-PGR-casos-Yarrington-Moreira_0_146985577.html

Entrevista / Humberto Moreira / 'Paga el SNTE mi salario'

Juan Pedro Chuet-Missé

(29-abril-2013).-

Especial

BARCELONA.- Humberto Moreira alquila una casa de 3 mil 500 euros (66 mil 500 pesos) en uno de los barrios más exclusivos de los suburbios de Barcelona, maneja un Volvo último modelo de 39 mil euros (741 mil pesos), pero al preguntarle si la maestría que cursa actualmente en la Universidad Autónoma de Barcelona es pagada por el SNTE, el ex Gobernador de Coahuila y ex presidente nacional del PRI responde contundente que vive "de mi salario y mis ahorros".

¿Vino con su familia?

Con mi esposa y mis hijas menores.

¿Vive en Barcelona?

No, en un pueblo llamado Sant Cugat.

Más bien es una ciudad...

Bueno, comparado con Barcelona es un pueblo, que es muy bonito, donde hay muchos niños.

¿En qué parte vive?

(En el límite) entre Valldoreix y Sant Cugat.

Ahí ya es un barrio exclusivo.

Bueno, soy profesor, tengo 27 años de servicio, nunca he cobrado como profesor. Bueno, cobré los primeros años que cobré como maestro.

Se estila allá (en México) que cuando vas a un puesto te comisionan, o sea sigues cobrando, pero yo pedí licencia sin goce de sueldo durante 15 años.

O sea que sólo vivía del cargo político.

Pero se usaba en México vivir de las dos cosas. Entonces yo...

¿Nunca ha cobrado como docente?

No mientras trabajé como Gobernador.

Como Gobernador y otros cargos...

Fui Gobernador, Alcalde, Secretario de Educación, y pedí licencia sin goce de sueldo. Hay una conquista del sindicato, de hace años, que te dan un año como beca-comisión. Como no había tenido prestación de hacer uso de ella, entonces hice uso.

O sea que al curso ha venido becado.
Con contrato de maestro.

Entonces, ¿el curso no lo paga usted, sino que lo paga la beca del Sindicato?
No, yo pago el curso. Lo que me paga el sindicato es mi salario.

Ah, le paga su salario y de ahí saca para pagar el curso.
Así como a miles de maestros, y con mis ahorros. He sido servidor público por 20 años.

Recuerda que viví una persecución de (Felipe) Calderón, me hicieron una revisión minuciosa y quedé exonerado por su propia Procuraduría. Fui el único Gobernador que se enfrentó con él.

Bueno, el fiscal me recusa, y le digo "muy bien", justo me iba a reincorporar a la política, pero me matan a mi hijo y me cambia la brújula.

Usted ahora vive de...
Mi salario y de mis ahorros.

¿Y le alcanza para pagar una casa para usted y su familia?
Una casa en el DF, donde vivía antes, es más caro que aquí.

¿Pero ha comprado?
No, rento. Estaré aquí un año, un año y medio. Tengo otra maestría que quiero estudiar y me quiero regresar.

Tengo mis ahorros, he trabajado de funcionario durante 20 años.

¿Y después quiere volver a su país?
Sí. Quiero regresar a México.

¿Cómo es su vida social aquí?
Aquí estoy con mis compañeros, me llevo bien con ellos.

¿Sale de fiesta con ellos?

No, estoy casado, en mi casa, no soy fiestero. Mis amigos (fuera de la Universidad) son 20 años mayores que yo. Tengo un matrimonio amigo que vive en Barcelona.

También tengo mis clases de sevillanas, que cuestan 9.45 euros (180 pesos) por mes en un centro popular andaluz. Allí tengo también a un grupo de compañeros.

(Yo aquí) vine a estudiar, y ya me dan mis primeras notas, con excelentes. Y no he faltado un solo día a clase.

¿Por qué ha venido a Barcelona?

Yo estaba en México, tenía mis planes y... ¿conoces el problema de seguridad de mi país?

Pues matan a mi hijo en octubre. (Eduardo Moreira) era un joven de 26 años, tenía un programa social muy importante para los migrantes que van de Centroamérica y México a Estados Unidos, y que cruzan por Acuña, donde vivía mi hijo.

El hermano del Gobernador (él mismo) emprende una lucha contra el crimen organizado, y en venganza por la muerte de unos de los familiares de los capos de ahí, dicen "maten a uno de los familiares del Gobernador".

Y mi hijo, que era un joven que no tenía escolta, que no iba en carro blindado, que todos lo querían en el pueblo, y que no se metía con nadie, van y lo matan. La policía corrupta de Acuña lo lleva, le dicen que le van a entregar una invitación para un evento en una colonia. Fue el director de la policía o el subdirector.

Entonces va mi hijo y se lo entregan a los capos y le dan dos balazos, en la cabeza y en el cuerpo. Y me cambia la vida, me cambia mis planes, y decido salirme de México.

Y la opción que vi fue España, por el idioma, por la cultura, por el afecto que tengo por este país. Mandé un correo a la universidad, no di más explicaciones, dije que quería entrar, me dijeron que los requisitos son éstos, los cubrí y aquí estoy.

¿Por qué eligió este curso?

Soy profesor. Separar la comunicación de la educación es un error, si no lo hermanamos, si no lo vinculamos, si no lo fusionamos, estamos fuera de la modernidad.

La idea es poder desarrollar lo que he ido aprendiendo aquí, todas las técnicas que nos enseñan, y poder aplicarlas algún día.

Hay que desarrollar un proyecto final, y estoy pensando en alguna comunidad rural de México, en el sureste de Coahuila, donde podamos desarrollar cursos prácticos para el desarrollo de la gente.

La casa

De acuerdo con documentos, éstas son las características de la casa en la que actualmente vive.

La vivienda que fue rentada por el ex Gobernador se anunciaba en el sitio www.lacomunity.com.

Juan Pedro Chuet-Missé, Entrevista / Humberto Moreira / 'Paga el SNTE mi salario', Reforma, 29 de abril de 2013.

Desmiente SNTE pagar a Moreira

Sonia del Valle
(30-abril-2013).-

En el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) nadie sabe sobre el sueldo que el ex Gobernador de Coahuila Humberto Moreira dice cobrar en el gremio magisterial.

REFORMA publicó ayer que el también ex presidente nacional del PRI tiene una beca-comisión para estudiar un Máster Internacional en Comunicación y Educación en la Universidad Autónoma de Barcelona.

Moreira aseguró que con sus ahorros paga el curso, cuyo costo es de 3 mil 960 euros.

"No, yo pago el curso. Lo que me paga el Sindicato (SNTE) es mi salario", afirmó.

Pero el SNTE lo desmintió. REFORMA consultó ayer en el sindicato magisterial cuál es el sueldo del ex Gobernador y dijeron no tener información al respecto.

"Cuando un maestro se va becado, no digo que sea el caso, se le consigue una comisión sindical para que tenga oportunidad de estudiar. La SEP tiene becas para eso. Se tiene ese derecho siempre y cuando se cumplan los requisitos que establece la escuela en donde vas a estudiar y también las becas que están asignadas para trabajadores de la educación.

"Pero en este caso no tengo idea bajo qué condiciones esté su beca", expresó Mireya Franco, del Colegiado de Comunicación.

Franco aseguró que el sindicato magisterial no paga el sueldo de los maestros que se van de comisión a estudiar. Explicó que las becas-comisión las paga la SEP y no el SNTE.

Ayer fueron consultados integrantes del CEN del Sindicato y todos confirmaron que el único Moreira que está en la nómina es un hermano del ex Gobernador: Carlos Ariel Moreira, integrante del Colegiado Nacional de Organización.

Fuentes del Gobierno de Coahuila indicaron que la Secretaría de Educación estatal no le paga nada al ex Gobernador.

"Humberto Moreira pidió un permiso sin goce de sueldo como profesor", señalaron.

Líderes y políticos de Coahuila expresaron ayer su molestia.

"Es una impotencia de no poder hacer que se castigue a un mal funcionario después de hacer un fraude multimillonario", dijo Eduardo Castañeda, presidente del Consejo Lagunero de la Iniciativa Privada.

ASÍ LO DIJO

"Ningún político, aunque haya sido Presidente Municipal y Gobernador, ganando exclusivamente un salario como el que dice ganar, puede tener esa cantidad de ahorro producto de su trabajo".

Jorge Kalionchiz, presidente de la Coparmex en Monclova

Sonia del Valle, Desmiente SNTE pagar a Moreira, Reforma, 30 de abril de 2013.

Criticar a Moreira lujos y dispendio

Claudia Guerrero, Mariel Ibarra y Claudia Salazar
(30-abril-2013).-

Legisladores de la oposición criticaron el cinismo del ex Gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, quien aseguró que con sus ahorros puede pagar un curso en la Universidad Autónoma de Barcelona y su estancia en una casa de lujo.

REFORMA publicó ayer que el también ex presidente nacional del PRI tiene una beca-comisión para estudiar un Master internacional en Comunicación y Educación, cuyo costo es de 3 mil 960 euros y la renta mensual de su chalet es de 3 mil 500 euros.

El senador del PAN, Luis Fernando Salazar, sostuvo que los recursos que permiten al priista vivir en Europa "como si fuera un rey", fueron robados a los coahuilenses o saqueados de la deuda millonaria que contrató su Administración.

"¿Vive de 'sus ahorros' o de los ahorros robados a los coahuilenses a través de la deuda? Moreira vive como rey en Barcelona", criticó.

En entrevista, el senador consideró que las versiones de Moreira no son creíbles porque si se suman todos los ingresos que ha recibido legalmente a lo largo de su carrera, las cifras simplemente no cuadran.

"Si pidiéramos por transparencia todo lo que ha ganado como servidor público, no le alcanzaría para vivir como lo hace en España", expresó.

El diputado panista Fernando Rodríguez Doval afirmó que Moreira se da vida de magnate tras una gestión escandalosa por el acelerado y cuantioso endeudamiento de Coahuila.

"Es un caso mas del cinismo de este personaje, sigue burlándose de los mexicanos viviendo como magnate, cuando su gestión en Coahuila se caracterizó por la opacidad en el endeudamiento y el probable desvío de recursos, y ahora está disfrutando todo ello en Europa", dijo Rodríguez Doval.

Agregó que el sindicato de maestros tiene que aclarar por qué Moreira goza de sueldo de maestro y para qué es la comisión otorgada.

El perredista Miguel Alonso Raya recordó que no solamente se dio el caso del endeudamiento en Coahuila, sino el cobro del diezmo en las obras que se contrataron en la entidad.

"Me imagino que debió haber acumulado una buena cantidad de recursos, aunque no se ha hecho la investigación correspondiente sobre la fortuna de Moreira, pues hay evidencia de su enriquecimiento.

"No es creíble que viva de sus ahorros, eso es como un insulto a la inteligencia de cualquier mexicano de que con los ahorros que tiene puede darse vida de rey en España estar estudiando y gozando de vacaciones", dijo.

Por su parte, la vicecoordinadora del PRD, en la Cámara de Senadores, Dolores Padierna, lamentó que la PGR no haya actuado en el caso para investigar el enriquecimiento del ex Gobernador y su participación en la deuda millonaria dejada en su entidad.

"La justicia es selectiva una vez más, sólo es para fines mediáticos y de reposicionamiento políticos como el casos de Elba Esther Gordillo, pero no se llega a fondo de combatir la corrupción plenamente y eso lo debe de hacer la PGR.

"Estamos esperando resultados, saber qué pasó con el enriquecimiento de Humberto Moreira, y no sólo de él sino también el de Juan Sabines, el ex Gobernador de Chiapas y de Andrés Granier, ex Mandatario de Tabasco", señaló.

Claudia Guerrero, Mariel Ibarra y Claudia Salazar, Critican a Moreira lujos y dispendio, Reforma, 30 de abril de 2013.

No cuadran lujo y 'ahorro' de Moreira

Lorenzo Cárdenas

(01-mayo-2013).-

Corresponsal

SALTILLO.- En las cuentas de Humberto Moreira las cifras no cuadran a la hora de explicar la lujosa vida que lleva en Barcelona con base en sus presuntos ahorros durante su trayectoria como funcionario público.

Aunque el ex Gobernador de Coahuila dijo que gracias a sus salarios como funcionario y maestro puede costearse la vida en un exclusivo sector de Barcelona, donde estudia un posgrado y conduce una camioneta Volvo último modelo, un ejercicio de suma y resta arrojó que ni ahorrando todo lo que percibió en los últimos 12 años tendría el dinero suficiente para tales gastos.

Luego de años de ser maestro, Moreira debutó como funcionario estatal en 1999, cuando fue nombrado Secretario de Educación de Coahuila.

Después ocupó la Alcaldía hasta 2005 y, posteriormente, fue Gobernador hasta enero de 2011, cuando asumió la dirigencia nacional del PRI, en la que estuvo nueve meses.

Si hubiera guardado todo lo que le pagaron como funcionario público, hoy tendría 11 millones 297 mil 664 pesos.

Esto lo habría acumulado tomando en cuenta los niveles salariales actuales de los últimos cuatro puestos que desempeñó y suponiendo que no hubiera gastado ni un centavo de sus ingresos, ni siquiera en alimentos.

La realidad es que el priista compró al menos tres propiedades -tan sólo en el sureste del Estado de Coahuila-, además de que sus gastos incluyen partidas para la manutención de una ex esposa, su cónyuge actual y cinco hijos.

Ahí es donde las cuentas ya no cuadran. Al descontarle los 3 millones de pesos de las propiedades adquiridas, sus ahorros se desinflan y rondarían los 8 millones 297 mil pesos.

Si ese monto se reparte en cada uno de los 144 meses de los últimos 12 años, apenas dispondría de unos 57 mil pesos mensuales para gastos personales y familiares, como alimentos, ropa, vehículos y vacaciones.

Si a esto se suma que Moreira no ha recibido ingresos del erario en 15 meses y que el sindicato de maestros dijo desconocer que se le pague un salario, como él dijo, no queda claro de dónde sale el dinero para el ritmo de vida que lleva.

REFORMA publicó el lunes que el coahuilense vive en Barcelona con su esposa y dos hijas en un exclusivo chalet de Sant Cugat, el segundo municipio más rico de Cataluña.

La renta mensual del lugar es de 3 mil 500 euros (unos 55 mil 300 pesos).

Allá, el ex Gobernador usa una camioneta Volvo que ronda los 616 mil 200 pesos y cursa un máster que cuesta 3 mil 960 euros (unos 62 mil 600 pesos).

Cuando se le preguntó cómo solventa su vida, el ex Gobernador respondió: "De mi salario (de maestro) y de mis ahorros".

Lorenzo Cárdenas, No cuadran lujo y 'ahorro' de Moreira, Reforma, 1 de mayo de 2013.

Exigen senadores acreditar origen de recursos

Mariel Ibarra
(01-mayo-2013).-

Senadores del PAN y PRD demandaron a Humberto Moreira, ex Gobernador de Coahuila, explicar el origen de los recursos con que vive en España, luego de que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) desmintió que le pague un sueldo, como él aseguró.

Roberto Gil, del PAN, señaló que la forma como vive Moreira en Barcelona no concuerda con un estudiante sin sueldo.

"Está absolutamente claro que el señor Moreira está mintiendo, y dada la revelación que hace el sindicato de que no le paga ningún sueldo, está doblemente obligado a acreditar el origen de los recursos con los que vive.

"No goza de un sueldo y vive como si tuviera una empresa muy productiva o un patrimonio solvente, y eso es incorrecto, tiene que explicar el origen de sus recursos y, sobre todo, si ese dinero es parte de la deuda de Coahuila se tiene que devolver a los coahuilenses", indicó.

REFORMA público ayer que el SNTE negó pagar un salario de profesor al ex presidente del PRI, quien tiene una beca-comisión para estudiar en la Universidad Autónoma de Barcelona.

"Yo pago el curso. Lo que me paga el Sindicato (SNTE) es mi salario", aseguró Moreira.

Al respecto, el coordinador de los senadores del PRD, Miguel Barbosa, señaló que debe justificar la vida que lleva en España, pues aunque el SNTE le hubiera pagado un sueldo, con eso no le alcanzaría.

"Cuánto le hubiera podido pagar el SNTE, 8 mil, 10 mil pesos, 15 mil? Pensar que el ex Gobernador Moreira o que los ex gobernadores son hombres que carecen de recursos y

viven de pensiones o salarios, es simplemente, no hablar de una realidad que todos conocemos.

"Muchos ex gobernadores viven en la opulencia y una opulencia generado no por producto de sus salarios como servidores públicos, sino por producto de la disposición de recursos públicos a su favor", aseveró.

Mariel Ibarra, Exigen senadores acreditar origen de recursos, Reforma, 1 de mayo de 2013.

Sed persistente

Jorge Cortés / Naucalpan, Estado de México

Ciudad de México (06-junio-2013).- Colosio, en su campaña a la Presidencia, decía: "México está sediento de justicia". Han pasado casi 20 años y esa sed persiste. La corrupción, impunidad y un Estado de derecho inexistente continuarán mientras los ciudadanos no acorraleemos y exijamos a los políticos y gobernantes que asuman sus responsabilidades.

Hoy no se necesita salir a las calles con pancartas, las redes sociales y medios electrónicos son la mejor herramienta, pero debemos tener claro que sólo con unión y participación podremos cambiar las cosas para que los casos Moreira, Deschamps, Granier, desfalcos en los estados, tráfico de información, etcétera, y tantos crímenes sin resolver dejen de existir o, al menos, se castiguen conforme a la ley para saciar esa sed.

Jorge Cortés

Naucalpan, Estado de México

Fuente: Jorge Cortés, Sed persistente, Reforma, 6 de junio de 2013, Secc. Cartas a Reforma

No es suficiente

Lucrecia Lozano

Ciudad de México (21-junio-2013).- No es suficiente que el gobierno de Enrique Peña Nieto haya detenido a Elba Esther Gordillo para que los ciudadanos nos convenzamos de que el sistema político de nuestro país está comprometido con un cambio real en la forma de proceder contra los funcionarios que han convertido la función pública en un botín y en una fuente de enriquecimiento personal.

No es suficiente que el ex gobernador Andrés Granier enfrente cargos por desvío de recursos en Tabasco, el estado que malgobernó y lo convirtió de la noche a la mañana en un hombre rico a pesar de la pobreza que prevalece en su entorno.

No es suficiente que la prensa informe sobre los gastos millonarios del ex gobernador Humberto Moreira durante su "exilio académico" en Barcelona y que siga recordándonos las

irregularidades, opacidad e ilegalidad con que se manejó el escandaloso endeudamiento público de Coahuila durante su administración.

No es suficiente porque en el pasado hemos sido testigos de situaciones similares y nuestro sistema político sigue siendo una incubadora de personajes que ansían ocupar un cargo, el que sea, no porque estén comprometidos con el servicio público y el bien común, sino porque saben que tendrán la oportunidad de enriquecerse en el corto plazo en un entorno de impunidad.

En enero de 1989 el gobierno de Carlos Salinas detuvo y encarceló a Joaquín Hernández Galicia, La Quina, líder del poderoso Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana. ¿Qué cambió?

Cambió la cabeza sindical y en su lugar llegó otro líder que con el tiempo acumuló gran poder e incluso más riquezas que La Quina. El corporativismo sindical, la opacidad en el manejo de los recursos de la paraestatal, el clientelismo electoral siguen allí, sin cambio alguno.

También en el sexenio de Salinas se retiró a Carlos Jonguitud como secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Se fue "El Maestro" y llegó "La Maestra", Elba Esther Gordillo, y todo siguió igual, o peor, pues la calidad de la educación básica nacional fue en picada y su impacto en el desarrollo del país dejó mucho que desear.

Bajo el gobierno del presidente Miguel de la Madrid cayó Arturo El Negro Durazo, el polémico director de la Dirección de Policía y Tránsito del Distrito Federal bajo la administración de José López Portillo. Se le acusó, entre otros delitos, de abuso de autoridad y de acopio de armas, nunca de desvío de recursos o de enriquecimiento ilícito.

Su detención y posterior encarcelamiento no supusieron cambio alguno en la forma en que funcionan los cuerpos policiacos y de seguridad que, como en el resto del país, continuaron operando por la senda de la corrupción y la impunidad.

También durante el gobierno de la "Renovación Moral" de Miguel de la Madrid se detuvo y condenó a Jorge Díaz Serrano, ex director de Pemex, por fraude contra la empresa. Los problemas en el manejo de los recursos de la paraestatal no cambiaron por este hecho.

Qué bueno que el gobierno de Peña Nieto ha emprendido y/o apoya causas judiciales contra figuras como Elba Esther Gordillo o Andrés Granier. Antes poderosos e intocables, hoy son los eslabones débiles de una cadena de corrupción e intereses con profundas raíces en la cultura política y las instituciones del Estado.

Una vez más nos formulamos la pregunta de si el gobierno recurrirá al sacrificio expiatorio de ambos personajes como un recurso temporal para aplacar el repudio de la sociedad ante la impunidad que corroe al sistema y nuestra clase política, o si el Presidente y su partido están verdaderamente comprometidos con una cruzada que permita sentar las bases del cambio estructural que requiere con urgencia la vida política nacional, sin importar los intereses que afecte ni quién tenga que caer.

El asunto es harto complejo y comprometedor, porque durante décadas la corrupción y la impunidad han sido la levadura que permitió al sistema consolidarse, alimentando una casta política que se ha apropiado de forma patrimonial de las instituciones del Estado.

Esa casta se rehúsa a aceptar transformaciones que han tenido lugar en el contexto de nuestra aún joven democratización y la modernización social de las últimas décadas porque aspira, de forma miope y suicida, a seguir operando como en el pasado, al amparo de la impunidad y dando la espalda al Estado de Derecho.

El presidente Enrique Peña Nieto tiene la palabra en esta retadora encrucijada.

Fuente: Lucrecia Lozano, No es suficiente, Reforma, 21 de junio de 2013, secc. Opinión

Exigen indagar a ex Gobernador

Mayolo López y Claudia Salazar
(27-septiembre-2013).-

El Presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, y las bancadas del PAN y de Movimiento Ciudadano exigieron se abra una investigación en México al ex Gobernador interino de Coahuila Jorge Torres, acusado por autoridades federales de Estados Unidos de desviar 2.8 millones de dólares en una demanda civil.

Para el diputado presidente, un delito de esta naturaleza, el que tiene que ver con recursos de procedencia ilícita, debe ser perseguido de oficio.

"En caso de que la autoridad cuente con indicios, deberá iniciar un procedimiento. Lo que señalo es lo que establece la ley. El delito de operación con recursos de procedencia ilícita, si la autoridad competente tuviera conocimiento de la probable comisión del delito, estaría obligada la autoridad competente a iniciar una investigación", apuntó Anaya.

A tono con el presidente de San Lázaro, el jefe de la bancada de Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal, explicó que este presunto delito debe perseguirse de oficio.

"Por tratarse de un delito de esta naturaleza, el Ministerio Público debería encargarse por oficio, pues no se requeriría de denuncia o querrela en este caso, sino que debiera integrarse una averiguación de manera inmediata", observó.

Para Monreal, si el Ministerio Público en México fuese autónomo, el ex Gobernador interino Jorge Torres estaría siendo juzgado en su propia tierra, en Coahuila.

Por la bancada del PAN, la diputada coahuilense Esther Quintana estimó que es de esperarse que, presionado por Estados Unidos, el Gobierno mexicano se vea obligado a abrir una averiguación previa relacionada con la acusación que pesa sobre el ex Gobernador Torres.

"Desde que nosotros eramos un grupo parlamentario en Coahuila, nos dimos cuenta de que había muchas irregularidades en la gestión de Jorge Torres, pero siempre nos topamos con la

barrera infranqueable de la mayoría priista. Lo insistimos y lo pedimos, pero siempre nos tropezamos con un muro. Esperamos que ahora por la presión del Gobierno estadounidense pueda hacerse algo en México y que el Gobierno se sienta obligado a dar cuenta de esto y que se deslinden responsabilidades y que quien tenga que pagar sus pecados los pague", sentenció.

El vicecoordinador de la diputación federal de MC, Ricardo Mejía Berdeja, denunció que al frente del PRI, Humberto Moreira financiaba campañas del tricolor con las partidas que recibía del entonces Gobernador Jorge Torres.

"No olvidemos que Humberto Moreira como presidente del PRI tenía total vinculación con Jorge Torres que era el gobernador interino, y Moreira se dedicó a financiar campañas con los recursos de Coahuila", sostuvo Berdeja en entrevista.

El diputado mencionó los casos de las elecciones a Gobernador de Zacatecas, Baja California Sur, Durango y Guerrero, donde "Moreira llegaba con las carretadas de dinero a financiar y tanto Jorge Torres López como Javier Villarreal (ex tesoreros en Coahuila) son corresponsables de este desfallo."

Fuente: Mayolo López y Claudia Salazar, Exigen indagar a ex Gobernador, Reforma, 27 de septiembre de 2013

Condena Gobernador moreirazo de hermano

Lorenzo Cárdenas

(01-diciembre-2013).-

SALTILLO.- El Gobernador Rubén Moreira reprobó la contratación de deuda en el sexenio de su hermano Humberto.

"Yo condeno la forma en que se obtuvieron algunos de esos créditos y, además, no la comprendo", dijo ante diputados locales durante su segundo Informe de Gobierno.

"Creo que fue totalmente innecesaria la forma en que se pidieron algunos créditos".

"No entiendo por qué se hizo eso, falsificar periódicos oficiales, para pedir un crédito, más cuando mi partido tenía la mayoría en el Congreso", agregó el Mandatario.

En los últimos tres años de la gestión de Humberto Moreira, que abarcó del 1 de diciembre de 2005 al 4 de enero de 2011, el Gobierno de Coahuila contrató deuda por casi 34 mil millones de pesos, en gran parte utilizando decretos apócrifos del Congreso del Estado.

Es la primera que el Gobernador habla públicamente contra el llamado "moreirazo".

A petición del diputado panista Fernando Gutiérrez Pérez, el Gobernador planteó la creación de una comisión que revise el impacto de la deuda en la administración estatal y que se reúna con el Procurador para conocer el avance en las averiguaciones en curso.

Lorenzo Cárdenas, Condena Gobernador moreirazo de hermano, Reforma, 1 de diciembre de 2013.

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

Ciudad de México (07-diciembre-2013).- CON LA BOCA ABIERTA dejó a muchos el dirigente nacional de Morena, Martí Batres, con la puntada que se aventó ayer.

AL ARENGAR a los manifestantes que participaron en el (dizque) cerco al Senado, el ex perredista afirmó que fue gracias a su movilización que se logró frenar un día más la dictaminación de la reforma energética.

NOMÁS que, de acuerdo con lo que se dice en el Senado, el retraso se debe a que el PRI y el PAN no se ponen de acuerdo en una palabrita.

MIENTRAS los panistas quieren usar el concepto "concesión" para los nuevos contratos petroleros, los priistas buscan vetar ese vocablo que les saca ronchas.

ESO SÍ, quienes saben del asunto señalan que si, como todo indica, se legisla que esos contratos tendrán que pasar forzosamente por Pemex, ya podrán ponerles cualquier nombre, pero no decir que hay una verdadera apertura del sector energético.

VA QUEDANDO claro que, en eso de tratar de disfrazar la realidad con palabras, los políticos -ya sean priistas, panistas o morenistas- se parecen más de lo que están dispuestos a aceptar.

...

VAYA LÍO en el que está metido el alcalde de Guadalajara, Ramiro Hernández García.

AHORA que intentó desalojar a los vendedores ambulantes del centro de la ciudad, ellos le pasaron una factura de 2012.

LOS COMERCIANTES banqueteros le recordaron que estuvieron en sus mítines y promovieron el voto a su favor en la campaña en la que abanderó al PRI y al PVEM.

Y QUE nadie se sorprenda si, en vez de cantarle "Las Posadas" en sus manifestaciones frente al Palacio Municipal, los ambulantes le cantan a Hernández aquella de Daniela Romo que dice: "Prometes y prometes, y luego me prometes... y nada".

...

EL GOBERNADOR de Puebla, Rafael Moreno Valle, empacó sus guayaberas y se fue a Valledupar, Colombia, cuna del "Vallenato".

EN SU CALIDAD de presidente de la Conago, el poblano participó en un cónclave de la Federación Nacional de Departamentos de ese país.

Y CUENTAN que, así como no queriendo la cosa, aprovechó para posar muy sonriente junto al ex primer ministro de Gran Bretaña Tony Blair, quien acudió como invitado.

¿A POCO Moreno Valle le pidió consejo sobre cómo construir una "Tercera Vía" al estilo mexicano? Es pregunta puntual, como los ingleses.

. . .

A QUIENES han visto más nerviosos que a un pavo oyendo villancicos es a los hermanos Rubén y Humberto Moreira, gobernador y ex gobernador de Coahuila.

CUENTAN, quienes los conocen, que nunca imaginaron que en Estados Unidos se investigaría por lavado de dinero al ex gobernador interino que estuvo a cargo de la entidad entre sus mandatos.

EL TEMOR de los Moreira es que Jorge Torres López caiga en manos de la justicia de aquel país y revele detalles sobre el manejo de las finanzas estatales en los años recientes.

SOBRE TODO porque amigos del hoy prófugo de la justicia aseguran que Torres López ya dijo que si llega a caer en desgracia, no será el único.

¡ZAS!

Fuente: F. Bartolomé, Templo Mayor, Reforma, 7 de diciembre de 2013

Archiva PGR casos Yarrington y Moreira

RUBÉN MOSSO

03/09/2013 02:13 PM

La Procuraduría General de la República (PGR) archivó las averiguaciones previas que inició contra los exgobernadores de Tamaulipas y Coahuila, porque no hay elementos que demuestren que están vinculados con el narcotráfico o que se enriquecieron de manera ilícita.

El titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, indicó en el noticiero de Primero Noticias que los expedientes fueron mandados al archivo incluso antes de que él tomara posesión del cargo.

En el sexenio pasado, la PGR comenzó a investigar a los ex mandatarios tamaulipecos Manuel Cavazos Lerma, Tomás Yarrington Ruvalcaba y Eugenio Hernández, por presuntamente estar ligados con el narcotráfico; eso propició que solicitara una orden de aprehensión contra Yarrington.

Asimismo, inició una pesquisa contra el ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira Valdés, debido a señalamientos que afirmaban que se enriqueció de manera ilícita, a raíz de la deuda que contrajo su estado por más de 5 mil millones pesos.

En entrevista con Carlos Loret de Mola, el procurador Murillo Karam dijo que esos casos están archivados.

-El caso de los ex gobernadores de Tamaulipas, que también se generó en el sexenio pasado, Silverio CavazosTomás Yarrington, Eugenio Hernández, le cuestionó Loret de Mola.

“Mire usted, por lo que toca a la Procuraduría General de la República, antes de que yo llegara, habían ya mandado a archivo los expedientes”.

-¿Sobre los tres?

-Es que son dos, los de Cavazos.

-Entonces es Tomás Yarrington y Eugenio Hernández.

-Así es.

-Entonces ¿ya no hay nada contra ellos?

-También no puedo decir que no hay nada, o sea, es cuestión de, hay un expediente que se archivó, pero decir no hay nada, porque no hay nada, no puedo decirlo de nadie.

-Pero se archivó, ¿qué quiere decir?

-Que no se habían encontrado pruebas suficientes para procesar, antes de que llegara.

-¿Hay algo contra Carlos Romero Deschamps?

-No tengo ninguna denuncia.

-¿Y contra el ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira?

-No tengo denuncia tampoco.

Fuente: Rubén Mosso, Archiva PGR casos Yarrington y Moreira, Milenio 3 de septiembre de 2013.